

Afirma México que no pretende romper relaciones diplomáticas con Bolivia



México, 30 dic (RHC) La secretaria de Gobernación de México, Olga Sánchez afirmó que su gobierno no tiene intenciones de romper nexos diplomáticos con Bolivia en este momento.

Sánchez dijo que el gobierno de México actúa profesionalmente en el caso de Bolivia y hasta ahora la medida adoptada por el gobierno de facto es hacia la embajadora María Teresa Mercado, declara persona non grata por el régimen que preside Jeanine Añez.

Aclaró que la medida no alcanza a la representación diplomática como tal, porque la Secretaría de Relaciones Exteriores expresó en su comunicado de prensa que tomaba nota de esa decisión y que ordenaba a la embajadora Mercado el regreso a México para su tranquilidad, lo cual no significa un rompimiento de relaciones.

Vamos a proteger a los bolivianos que están en la embajada y ya se les extendió el asilo político, ellos están en territorio mexicano. No sé cuándo vence en el contrato de arrendamiento, creo que es mañana, pero ellos están en territorio mexicano y eso es lo más importante, insistió.

En respuesta a críticas de la derecha, en especial del expresidente conservador Felipe Calderón, dijo que el asilo otorgado a políticos bolivianos en peligro no responde a otros motivos más allá de la tradición de México en su política exterior, y al respecto recordó los casos de asilo a los chilenos amenazados por el régimen fascista de Augusto Pinochet.

Denunció que las sedes diplomáticas mexicanas, es decir, la embajada y la residencia oficial, siguen siendo vigiladas y agredidas como ocurrió el fin de semana cuando hasta los diplomáticos españoles salieron con agresiones y ahora son expulsados de Bolivia el encargado de negocios y el cónsul.

El canciller de México, Marcelo Ebrard, reconoció el trabajo de la embajadora del país en Bolivia, María Teresa Mercado, quien fue expulsada y declarada persona non grata por el régimen golpista que encabeza Jeanine Añez.

Ebrard aseguró que Mercado, con su labor, defendió la tradición de asilo del Estado mexicano.

Al reconocimiento al trabajo de la diplomática se sumó también el subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Maximiliano Reyes Zúñiga, quien definió a Mercado como un ejemplo de dignidad y legalidad.

Ambos funcionarios destacaron la labor de la diplomática en La Paz, luego de que esta mañana se dio a conocer que el gobierno de facto de aquella nación consideró persona non grata a Mercado, en medio de la crisis que se vive entre ambas naciones desde que México otorgó asilo al presidente en el exilio Evo Morales y a varios de los funcionarios de su gobierno.

Agregó que la cancillería y el gobierno mexicano brindarán todo el apoyo al personal que estará al frente de la embajada de México en aquel país, que con la salida de Mercado -como se lo ordenó la SRE por motivos de seguridad- estará encabezada por la consejera Ana Luisa Vallejo.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/210873-afirma-mexico-que-no-pretende-romper-relaciones-diplomaticas-con-bolivia>



Radio Habana Cuba